

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

Propietario: D. Antonio Mas y Gil.—Director: D. Vicente Latorre y Mas.

ORDEN. JUSTICIA. PATRIA. LIBERTAD.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
 En los demás puntos de España 23 » trimestre
 Extranjero y Ultramar 40 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, calle de San Fernando y en las principales librerías.

SECCION EDITORIAL.

Alicante, 29 de Octubre de 1879.

UN INFORME.

El ferro carril de Alcoy es una mejora que interesa á todos los pueblos y principalmente á esta capital porque la pone en comunicacion directa con aquella ciudad, que, por su importancia fábril, es una de las mas ricas que tiene nuestra provincia.

En esta atencion, pues, creeríamos faltar á nuestro deber si dejáramos de reproducir en las columnas de EL Eco el informe que la comision de estadística de dicha línea férrea presentó á la comision general; documento que acaba de publicarse en Alcoy y cuyo interesante contenido recomendamos á nuestros lectores. Dice así:

«La Comision de estadística nombrada para recoger datos é informar respecto á la conveniencia y ventajas que para esta poblacion puedan resultar del establecimiento de una línea férrea, viene hoy á desempeñar una parte de su cometido con la desconfianza natural del que echa sobre sus hombros un peso de tal consideracion; pero al propio tiempo con la seguridad de que el deseo de ver realizada tan importante mejora, no la ha inducido á vagar por espacios imaginarios, ni ha impreso á sus cálculos el sello de exageracion que suelen revestir esta clase de informes.

Y es preciso confesar que si en alguna ocasion es permitido dar un poco de vuelo á la imaginacion y al entusiasmo, en ninguna mejor que en la presente, porque al fijarse en el actual estado de Alcoy y al considerar el inmenso vuelo que su industria tomaria, cuando puesta en contacto directo con el mundo por medio de esas cintas de hierro que le cruzan hoy en casi toda su estension; parece que se vislumbren en sueños horizontes que la vista no puede medir, y sería preciso para no conmovirse ante esta perspectiva no tener ningun cariño hácia nuestro pueblo. Bien clara muestra dá de esta verdad el estado de la opinion pública, que si otras veces ha acogido con censurable indiferencia el anuncio de tal mejora, hoy por el contrario se agita, toma parte activa en todo cuanto con la vía-férrea se relaciona, teme que la mejora no se realice y espera de sus autoridades y de la parte ilustrada y rica de la poblacion que encuentre en breve plazo solución práctica que le permita convertir en realidad próxima lo que hoy solo es esperanza remota. Estamos seguros que si Alcoy fuese un pueblo acostumbrado á hacer oír su voz en las cuestiones que le interesan, en la osacion presente la haría oír con tal intensidad que esta voz se impondría á todos y en todos los terrenos y pronto el ferro-carril sería un hecho.

Y esta ansia por oír el silbido de lo que el árabe llama en su poético lenguaje «el caballo de fuego,» es muy legítima. Alcoy, el pueblo que

colocado en un rincon de la provincia de Alicante, circundado de elevadas montañas que le impedian el contacto con los demás pueblos sus hermanos, sin carretera siquiera para poder llevar sus productos de consumo, pueblo que hoy ¡vergüenza causa el decirlo! aun no tiene una que le conduzca á la capital de su provincia, el pueblo que en estas condiciones ha sabido abrirse paso, ha logrado que en toda España y en el mundo todo sean conocidos sus trabajos, ha creado industrias disputando en lejanas tierras la venta de productos similares, calcula por un lado lo que podrá hacer cuando cese tanto aislamiento, y por el otro se avergüenza de no tener una línea que la ponga en contacto con las Españolas, unidas hoy con las de toda Europa, y se avergüenza mas y se indigna al ver que la tienen poblaciones que por su poca importancia no han estado en el mapa de España hasta que el tránsito de un ferro-carril por sus inmediaciones ha revelado su existencia.

Pues bien, la Comision, apesar suyo, ha cerrado ojos y oídos para no tomar acta de ese entusiasmo, no ha querido ver nada de lo futuro, no ha hecho caso de los que le decian que una línea férrea abaratando el arrastre de las primeras materias y de los productos elaborados, duplicaría ó triplicaría la produccion, aumentaría el número de industrias, desarrollaría por completo la de maquinaria, con tan buenos auspicios inaugurada en Alcoy; centuplicaría la fuerza mótriz abaratando el precio de los carbones, llevaría nuestra hermosa piedra de construccion á países donde se conduce otra mas cara y de peores condiciones, haría afluir mayor masa de viajeros y compradores, y lanzaría á Alcoy en plena vida del siglo XIX creando todo lo que en la actualidad nos falta.

Nada de esto, que la Comision cree cierto, ha querido tomar en cuenta para sus cálculos, y si tantas armas ha despreciado es porque juzga que para demostrar que á la poblacion le conviene interesarse en la construccion del ferro-carril, basta y sobra partir del tráfico actual, como vamos á tener el gusto de demostrar, no sin hacer antes una distincion. Decir y asegurar que á Alcoy le conviene interesarse en dicha construccion no es lo mismo que asegurar y decir que los accionistas de ésta ó de otra línea, han de reportar positivos beneficios. Hay en la cuestion dos entidades diferentes: 1.ª La poblacion en masa, que realiza siempre una economía en sus trasportes y que al valorar ese economía sabe en qué cantidad le conviene contribuir bien sea representada por su Municipio, bien por cada particular en relacion de lo que transporta: 2.ª El accionista, que quiere destinar fondos á esta empresa, para utilizar en ella lo mas que pueda.

Para satisfacer á la primera de esas entidades basta saber el total de toneladas y viajeros que Alcoy importa y exporta, el punto á dónde se dirigen, el precio que hoy pagan y lo que pagarán despues de construida tal ó cual línea; hallada esta diferencia para cada una de ellas se sabe cuál es la mas beneficiosa y qué capitales pueden y deben convenir á su construccion. Muchos mas datos se necesitan para contestar

al futuro accionista, pues además de los espuestos, se necesita saber, la importacion y exportacion de los pueblos que puedan afluir á cada línea y los presupuestos de explotacion y de construccion de las mismas.

(Se continuará.)

Por la Direccion del Sindicato de Riegos se hace saber que se hallan espuestos al público en aquellas oficinas tres ejemplares de las listas de segunda rectificacion para las próximas elecciones, á fin de que los interesados incluidos y escluidos en ellas puedan hacer la debida reclamacion. Transmitimos esta noticia á los terratenientes de nuestra huerta, para su debido conocimiento.

El personal de las oficinas del Ayuntamiento de esta capital, entregó ayer en la Sucursal del Banco la cantidad de 85 pesetas 76 céntimos, importe de un día de haber que destina á la suscripcion Nacional abierta en Madrid para socorrer á los pobres de Murcia, Orihuela y Almería.

El viérnes próximo termina el plazo señalado para el pago del tercer dividendo impuesto á los regantes de nuestra huerta para atender á la perforacion del pozo artesiano del Valle de Busó.

Escusado es decir que la mayor parte de los terratenientes se niegan á satisfacer aquellas gabelas, por mas que la Direccion del Sindicato les recuerde en los edictos que publica la responsabilidad en que incurren si dejan de pagar los espresados tributos.

Ya verán los que defienden las gabelas, el ruido que mueven estas; pues creemos que la voz de los regantes que se niegan á pagarlas, penetrará hasta la misma cámara de S. M. el Rey, demandando justicia.

Son curiosas las siguientes efemérides y observaciones que encontramos en un periódico de Murcia, en las cuales se indican las veces que se han desbordado los rios Sangonera y Segura, y las causas que ocasionan estas avenidas:

«En 15 de Octubre de 1645.—Avenida de los rios Sangonera y Segura; grandes perjuicios en 600 casas arruinadas en Murcia; desamparó el barrio de San Agustin en Orihuela.

En 20 de Octubre de 1773.—Avenida de los rios Sangonera y Segura; numerosas víctimas: muchos edificios destruidos; hundimiento repentino de terrenos.

En 15 de Octubre de 1675.—Avenida del Segura que ocasionó considerables daños.

En el mes de Octubre de 1379.—Variadas avenidas del Segura: las aguas destruyeron por completo los puentes de Murcia y Orihuela; grandes perjuicios y considerable número de víctimas.

En Octubre de 1834.—Avenida del Segura: considerables daños en Murcia: en Orihuela muchas casas y edificios quedaron totalmente destruidos.

En 14 de Octubre de 1879.—La inundacion cuyos tristes detalles son bien conocidos, 500 víctimas; 3.500 casas y 129 molinos destruidos y una pérdida que se hace ascender hoy á mas de

200 millones de reales el resultado de la catástrofe solo en la provincia de Murcia.

Por esto se vé la singular constancia de fechas de las inundaciones que corresponden al principio de Otoño; y de ella es fácil inferir que en la correlacion de las condiciones meteorológicas de Europa, Africa y América, se halla la causa de las tempestades que en los meses de Octubre y Noviembre descargan en las regiones Meridional y Oriental de la península.

Las masas de aire arrastradas desde el Ecuador por los vientos del Sudoeste, atraviesan los mares intertropicales, de cuyas aguas recojen inmensa cantidad de vapor; pasan por entre las islas Canarias y Cabo Verde; resbalan por las costas de Africa, y llegan al extremo meridional de España, donde sufren notable modificación. La enorme masa de aire se divide; las nubes tempestuosas se dirigen preferentemente á la boca del Mediterráneo, y con violencia corren sobre las altas sierras de la cordillera Penibérica. Frecuentes y poderosas descargas eléctricas se producen entre las revueltas nubes y la granítica loma erizada de altísimos pinos. El vapor de agua acumulado se condensa; el agua desciende á raudales á buscar los estrechos y accidentados cauces de los rios Madera, Mundo, Segura, Queipar y Sangonera.»

La Direccion general de Aduanas, comunicó en la mañana de ayer, el siguiente telegrama al señor Administrador principal del ramo en esta ciudad:

«Gobierno en Consejo de Ministros celebrado ayer, ha acordado mantener los derechos sobre los granos extranjeros tal como determina la legislación vigente. Hágalo V. saber al comercio y á cuantas personas pueda interesar la noticia.»

A continuacion insertamos el resumen de las cantidades entregadas á la Sucursal del Banco de España, por las distintas dependencias de Hacienda en esta capital, para socorrer á los desgraciados que han sufrido perjuicios en la inundacion de la vega de Murcia y Orihuela.

	Pts.	Cts.
Administracion económica.	317	69
Intervencion resguardo azúcares	26	25
Aduana principal y Subalternas.	159	16
Comision de evaluacion.	31	93
Junta estadística territorial	26	36
Estanqueros de la capital.	29	
Señores empleados y maestras de la fábrica de Tabacos.	185	40
Mozos de faenas de id.	20	50
Id de la máquina de id.	6	50
Cuchilleros de id.	26	
Operarias de id.	1478	25
TOTAL.	2307	14

Hé aquí el resultado de la negociacion efectuada en Madrid por el Sr. D. Manuel Vivanco, Director de la Sucursal del Banco de España en Alicante de los valores donados por D. José M. Muñoz para socorrer á los pobres que sufren las consecuencias del desbordamiento del Segura:

	Pts.	Céts.
143 títulos de la renta del 3 por 100 exterior importante 1.329.000 pesetas nominales, vendidos por el Sindicato de la Bolsa; segun certificado remitido al señor Gobernador de la provincia, al precio de cotizacion, 16'20.	215	298
Pagado á la Caja general de Depósitos, por derecho de custodia.	44	30
Líquido entregado en oro en Alicante á la autoridad superior de la provincia	215	253'70

Una carta de Buenos-Aires pinta así el creciente desarrollo de la república Argentina:

«Creo conveniente decirle que las rentas generales recaudadas en el primer semestre de este año, alcanzan á 10.888.800 pesos, lo que arroja un excedente de 2.232.994 sobre el cálculo de recursos. y 1.968.470 sobre la recaudacion del mismo período del año 1878. Nuestros títulos de deuda interna de 6 por 100 de interés y uno por 100 de amortizacion, han alcanzado ayer el precio de 68 1/2 por 100. La esportacion se devuelve en proporciones

que auguran un progreso muy considerable, especialmente en cereales y maderas.

El estado general del país es bueno.

La reunion de presidentes de las Ligas de provincia promete estar muy animada pues se tienen ya noticias de 31 presidentes que van á asistir, á mas de los delegados, encontrándose ya en esta córte representantes que van á asistir, á más de los delegados, encontrándose ya en esta córte representantes de Ligas de Cádiz, Jerez, Motril, Granada, Olesa de Monserrat, Barcelona, Córdoba, Alicante, Guadalajara, Salamanca, Búrgos, Valladolid, Sevilla, Málaga, Reus, Tarragona, Valencia, Cuenca, Albacete, Castellon y Valls.

Un soldado de la reserva, que se encontraba en Zaragoza, donde ha contraido matrimonio; con licencia ilimitada, recibió la triste noticia de haber fallecido en su país (provincia de Murcia) sus padres y cuatro hermanos, víctimas de la inundacion; uno de sus hermanos de diez y nueve años de edad, sucumbió al intentar salvar á sus padres; dos hermanas, de diez y seis años la una y diez meses la otra han quedado huérfanas y en la mayor miseria.

Renunciamos á describir el efecto que tan desgarradora noticia produjo á este desgraciado encontrándose como se encontraba sin recursos para acudir al auxilio de sus hermanas.

Afortunadamente para él; llegó á conocimiento de algunas personas muy conocidas de la ciudad y se inició una colecta particular que en pocas horas ascendió á 334 reales, no pasando cada donativo de cuatro. Además, el señor gobernador civil, á quien se presentó, le entregó 320 reales, con cuyos auxilios ha podido marchar á reunirse con sus desgraciadas hermanas y dejar 240 reales para atender á las necesidades de su esposa y una niña.

El Sr. D. Eduardo Alarcon, conde de Peracaps, ha ofrecido acoger en su asilo de Aranjuez á 30 niños que hayan quedado huérfanos con motivo de la inundacion.

Los infelices y laboriosos pescadores de Santander que llevan aun abierta en su pecho la herida que la galerna del 20 de abril del 77 les causara, y escrito en su corazon el agradecimiento que á España deben por aquella desgracia, parece que tratan de destinar el producto de un dia de pesca para subvenir al socorro de sus hermanos de Murcia, Almería y Alicante, que lloran con lágrimas de sangre una desdicha mayor que la suya.

Noticias referentes al viaje de S. M. el Rey:

«Málaga 26 (10-10 noche).—En la mar á la vista de la costa de Málaga en la tarde del 26 de octubre.

Seguimos perfectamente. Mar bella. S. M. el rey conversó anoche familiarmente con la oficialidad sobre cubierta. La velada favorecida por una luna hermosísima fué en extremo agradable y trascurrió gratamente entretenidos, hablando de ciencias y artes. Esta mañana se dijo la misa de precepto que fué oída con religioso recogimiento. El aspecto de la tripulacion durante el santo sacrificio ha sido imponente. Mañana al entrar en las aguas de Trafalgar se celebrarán sufragios por las almas de los que perecieron en el memorable combate naval librado en aquellas. S. M. el rey no desembarcará en Cádiz hasta el dia 28. No ocurre novedad á bordo.

Almería 26 (11'45 mañana).—En la mar, á vista de la costa de Almería, 25 de octubre, á la una de la tarde.

La escuadra real sigue su rumbo á Cádiz felizmente.

Tiempo bueno. Mar bellísima.

S. M. el rey, sin previo aviso se presentó á las dos de la madrugada sobre el puente de la *Numancia* mandando zafarrancho de combate.

Quince minutos despues todo estaba listo, como pudo ver S. M. recorriendo todos los departamentos del buque. La maniobra salió satisfactoriamente.

Hoy por la mañana, á las ocho, los buques de la escuadra se han ejercitado en el tiro al blanco, habiendo hecho certeros disparos.

S. M. el rey se muestra sumamente satisfecho y contento en esta expedicion marítima.

Las tripulaciones están por su parte entusiasmadas con la presencia del joven monarca.

Llegaremos al puerto de Cádiz el 27 á las doce del dia.

La salud es escelente.

Tarifa 27 8'30 mañana.—(Semafórico.)

En este momento desemboca la escuadra real,

con rumbo á Cádiz, á cuyo puerto llegará hoy al anohecer.

S. M. el rey sin novedad.»

Reforma social de Cuba.

Así como la prensa de oposicion habla sin cesar de la cuestion social de Cuba, y de la gravedad que entraña su resolucion, y de las dificultades que hallarán en el seno de la mayoría de las Córtes, así tambien los amigos del gobierno vienen creyendo que la reforma se votará sin dificultad, obteniendo los votos de esa mayoría tan mal juzgada y comprendida por sus contrarios.

En los círculos políticos se decia anteanoche que el partido constitucional, en vista de la actitud que toma el partido liberal-conservador en la cuestion de la reforma social de Cuba acordará en la próxima reunion que ha de celebrar ántes de la apertura de las Córtes, votar la abolicion inmediata de la esclavitud; presentándose por lo tanto con esta opinion, impugnará el proyecto del gobierno, á no ser que sea redactado en este sentido.

Afirma el *Globo* que en la conferencia celebrada ayer entre los señores presidente del Consejo y ministro de Estado se trató del nombramiento de una comision mista que orille el nuevo conflicto surgido en aguas de isla Cristina entre pescadores españoles y portugueses, á consecuencia de ciertos desmanes cometidos una vez mas por éstos.

El *Siglo* dice lo siguiente sobre el proyecto de reforma social en Cuba.

«El dictámen de la mayoría es duro, imprecendente por lo restrictivo, é inspirado mas bien en el criterio de los intereses materiales, respetable, sin duda, pero en modo alguno elevado en la forma ni el fondo á la categoría de una cuestion eminentemente social.»

Dice *La Epoca*:

«Los demócratas se muestran muy satisfechos de que la preferente importancia dada á las cuestiones de Cuba distraiga la atencion del hecho ya indudable de que las conferencias de Paris no han conducido á nada, pues el elemento democrático está tan discordado como estaba, sin que los principios se armonicen ni las personas se entiendan.»

SECCION DE NOTICIAS.

Correo de Madrid.

Del 4 al 6 de noviembre es esperado en Madrid el Sr. Posada Herrera.

—Continúa verificándose con gran actividad en toda España la recluta para Ultramar.

—Segun despacho del cónsul de Bayona, el dia 26 llegó á dicho puerto el nuncio de S. S. que mañana llegará á Madrid.

—Leemos en las *Provincias* de Valencia de anteayer:

«Anteayer hubo en Torrente bastante escitacion, á consecuencia del reparto últimamente girado para cubrir el cupo de la contribucion de consumos. Parece que se formaron por la noche algunos grupos que rec amaban en forma inconveniente contra dicho reparto, pero que escucharon con cordura las escitaciones de la autoridad, disolviéndose sin ulteriores consecuencias.

—La respetable clase sacerdotal de Valencia ha entregado cuantiosos donativos para socorrer á los inundados de Murcia, Alicante y Almería. El arzobispo ha entregado 2.000 rs., el cabildo otros 2.000 y el rector y clero de la parroquia de los Santos Juanes, 500, ó sea el importe de la asignacion que dicha comunidad disfruta en una semana.

—Las tierras de la huerta de Murcia están convertidas en verdaderos arenales y segun noticias de aquella comarca, serán muchas de ellas improductivas, durante dos ó tres años.

Despachos Telegráficos.

Lóndres 26.—Se asegura que el gobernador de la India inglesa tiene pruebas que confirman plenamente el auxilio dispensado por los rusos á las tribus de turcomanos que hacen incursiones en territorio chino.

La guerra de dichas tribus contra el Celeste imperio toma proporciones, habiéndose visto

obligado el gobierno de Pekin á enviar considerables refuerzos á la frontera.

Paris 26.—Sigue en aumento la suscripcion en favor de las víctimas de la inundacion del Sudeste de España.

Lyon 26 (n.).—Garel, uno de los comunistas recientemente amnistiados, ha sido hoy elegido concejal de este municipio.

Nueva-York 26.—Las últimas noticias de las islas de Samoa alcanzan al 23 de Agosto.

Segun ellas, el Sr. Gordon, comisario de Inglaterra en las islas de Fidge, fué autorizado por su gobierno para anexionarlas á la Gran Bretaña ó establecer en ellas un protectorado.

El gobierno de los Estados-Unidos va á protestar contra la anexion del puerto de Pagan y su empleo para depósito de carbones con destino á la navegacion.

Si es preciso, el gabinete de Washington sostendrá enérgicamente sus derechos.

Paris 29.—Hoy han salido de esta capital los grandes duques de Rusia, Alejo y Paulo. A su paso por Berlin devolverán la visita al emperador Guillermo.

El gran duque Wlademiro marchará mañana.

Constantinopla 26.—El gobierno otomano ha ordenado á los comandantes turcos en la Albania que entreguen al Montenegro los territorios designados por la comision de limitacion de fronteras.

Paris 27.—Ayer quedó organizada en la embajada de España la junta de socorros de Paris que tiene la mision de centralizar los fondos y allegar recursos para las víctimas de las inundaciones del Sudoeste de España.

El embajador y la junta aceptaron la proposicion de los periódicos el *Gaulois* y el *Figaro* para la celebracion de un gran festival.

El marqués de Molins ha convocado para hoy los directores de los demás diarios, á fin de que se pongan de acuerdo sobre el particular.

Simla 27.—Se acaban de recibir graves noticias del Afghanistan.

El campamento inglés de Shutargardan ha sido bloqueado y atacado por millares de afganos.

Despues de un combate muy sangriento, la llegada de refuerzos ha decidido la victoria por los ingleses.

El enemigo ha tenido pérdidas considerables. Segun las últimas noticias de Cabul, han sido ejecutados los cómplices de los asesinatos del personal de la embajada inglesa.

Londres 27.—Las últimas comunicaciones oficiales del gobernador del Cabo de Buena Esperanza anuncian que las tribus de los boers organizan una resistencia general contra los ingleses.

La agitacion es muy grande, y se temen de un momento á otro actos de hostilidad.

NOTICIAS DE LA CAPITAL.

Beneficio.—Segun hemos anunciado, mañana jueves tendrá lugar en el Teatro Principal la funcion dramática que algunos aficionados de esta capital, en union con la Sra. D.^a Matilde Llorens de Vegas, han iniciado á beneficio de los pobres que sufren los efectos de la inundacion del Segura.

El Sr. Izquierdo y demás artistas que actúan en dicho coliseo se han ofrecido gustosos á tomar parte en la funcion.

Aplaudimos de todas veras el proceder de estos artistas, y no dudamos que nuestros paisanos acudirán al Teatro á ofrecer su óbolo, para contribuir á aliviar un tanto las desgracias que afligen á nuestros hermanos de Orihuela.

Lo elogiamos.—La dama jóven, doña Matilde Llorens de Vega, que actúa en nuestro coliseo, ha tenido la desgracia de perder todo su equipaje en la inundacion de Murcia.

A pesar de este contratiempo, la espresada señora se presta gustosa y con el mayor desinterés á tomar parte en la funcion que á beneficio de los pobres de Orihuela y Murcia tendrá lugar mañana jueves en el Teatro Principal.

Damos las gracias á tan simpática actriz y sentimos en el alma la desgracia que le ha ocurrido.

SECCION INDIFERENTE.

LA CARTA DE DECLARACION.

La carta de declaracion desempeña en la sociedad un papel más importante del que algunos le conceden.

No pertenece á determinado género de literatura. Cada una tiene su redaccion peculiar, propia de la época en que ha sido escrita y de la ilustracion y modo de ser de su autor. Por punto general, suele campear en ellas un estilo más elevado que el epistolar.

Todas difieren en la forma, pero convienen en el fondo.

Esta clase de documentos hacen traicion—no pocas veces—á quien los escribe.

¡Cuántas de estas cartas se han escrito jugando y han conducido á un final *demasiado serio!*

Si ésto pudiera ponerse en duda, me remitiría á Calderon de la Barca, pero no lo creo necesario.

Muchas de estas epístolas pudieran muy bien ser el prólogo de otras tantas horripilantes tragedias.

Cuántas en el trascurso de su vida matrimonial se habrán arrepentido de la carta de declaracion que escribieran á su cónyuge!

Las hay que son el primer escabel de la fortuna de algunos; así como tambien otras, la desgracia de los más.

Algunas hijas de Eva, atribuyen la suya propia á una carta de declaracion.

Pero sea como fuere, la carta de declaracion tiene á los ojos de la mujer, encantos que nosotros no conocemos.

Ella es el pasillo que conduce á la antesala de la vicaría. La mujer que recuerda siempre con gusto la primera carta de declaracion que ha recibido.

El bello sexo *tiene* tambien su carta de declaracion. Las *escribe* con sus hermosos ojos y su elocuencia no encuentra rival entre las del sexo feo.

Sabido es que el amor une á las almas. La carta de declaracion tiene, pues, su carácter político.

Es socialista. La primera carta de declaracion es la página número 1 del libro de nuestros amores.

El frívolo mozalvete la escribe con mas soltura que el hombre de talento.

Sucede que la primera de estas misivas que escribimos se rompe siempre.

Al concluirla; observamos que nos hemos dejado algo por decir, y empezamos otra.

El enamorado lee tantas veces su carta de declaracion que insensiblemente la aprende de memoria.

Para estas cartas se emplea el mejor papel y se esmera la letra.

Sobre todo se hace clara para evitar molestias á la *lectora*.

Los que han escrito ya algunas prefieren el laconismo; ignoro por qué causa.

Las mujeres son buenas mediadoras del amor; por lo que una de ellas suele, casi siempre, ser la portadora del billete amoroso.

En estos casos se busca la de más confianza para el desempeño de tan delicada mision.

Este servicio unas veces gratuito y otras no. En este último caso, cuesta mas dinero el que llegue á las manos de la persona á quien vá dirigida, que una carta cualquiera que ponemos en el correo, y eso que estas no cuestan poco, por más que no siempre llegan á su destino.

El enamorado no pierde de vista su carta de declaracion hasta no estar seguro de que se ha recibido.

Llegado este caso no la lee solamente la pretendida, la lee tambien su amiga íntima. No hay, pues, inconveniente en escribirlas en plural.

La amiga dá su parecer y recae sobre ella el fallo.

Un solo monosílabo basta para contestarla categóricamente en uno ú otro sentido.

Sucede tambien, que la carta despues de leida, se devuelve á su dueño; esta contestacion es más elocuente que ninguna otra. Cuando una mujer no contesta á una carta de declaracion, no se la debe escribir una segunda.

Dos cartas de éstas le empalagan.

Hay cartas de declaracion afortunadas que alcanzan ocupar un lugar muy preferente.

La tímida doncella para preservarla de *enemigas* asechanzas la escuda con su virginal seno, donde la guarda junto á su corazon.

Esto no obstante no soy partidario de estas cartas, prefiero el *vis á vis*, á servirme del desleal papel que todo lo divulga.

La carta de declaracion puede ser necesaria, pero no es indispensable.

Mucho me cuesta escribirla.

Me declaro sin ninguna clase de rodeo inhábil para el caso.

Recibanla, pues así mis amables lectores.

Toledo 27 de Setiembre de 1879

J. M. C.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

Geleta Segunda, c. Nobo, de Muros, con sardinas.

Vapor Bilbao, c. Gomecha, de Marin, con efectos.

Brik barca noruega Galatton, c. Chratensen, de Skelteffa, con madera.

Vapor inglés Cartagena, c. Holden, de Cardiff, con carbon.

Id. Luis de Cuadra, c. Escudero, de Cartagena, con efectos.

DESPACHADOS.

Vapor Bilbao, c. Gomecha, para Valencia, con efectos.

Laud Virgen del Cármen, p. Gomez, para Valencia, con efectos.

Vapor francés Ville de Málaga, c. Montier, para Havre, con vino y otros.

Id. Correo de Alicante, c. Salinas, para Orán, con efectos.

Balandra Princesa, c. Perez, para Cartagena, con petróleo.

Vapor Jaime I, c. Granada, para Palma, con efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

San Narciso, Obispo y Mártir.

Fué San Narciso, natural de Gerona, segun afirma el Breviario de Augusta (Angsburgo) en el principio de las lecciones de la festividad del Santo. Fué uno de los mas célebres prelados que florecieron en la iglesia de España. Tales fueron y tan grandes sus prendas, que faltando prelado en Gerona, los católicos que entonces vivian en ella, le eligieron obispo de aquella ciudad. Suscitóse á poco la persecucion de Diocleciano y huyó nuestro Santo á Alemania, con el deseo de predicar allí el Evangelio. Llegó á Augusta y perturbado de la persecucion que allí parecia tambien la iglesia, acertó á entrar en casa de una mujer mundana llamada Afra, y esto fué motivo para que se convirtiese juntamente con otras compañeras recibiendo el bautismo, é hizo de la casa de Afra templo de los cristianos. Al cabo de nueve meses volvió á Gerona su patria, para hacer en ella lo que en Augusta, ejercitando la caridad y edificando al pueblo con su santa vida y alumbrándole con su doctrina y ganando innumerables almas para Dios, y un dia, estando diciendo misa, fué muerto por los gentiles, en el año 297.

La iglesia reza de San Narciso, obispo y mártir con rito doble y color encarnado.

CULTOS PARA HOY.

En la Iglesia Colegial y parroquia de Santa María, á las horas de costumbre los oficios ordinarios. En la Colegial continúa el novenario al Arcangel San Rafael, siendo orador D. Rafael Amat, capellan de la Beneficencia.

ESTADÍSTICA LOCAL.

ACOGIDOS existentes en la mañana de ayer en los establecimientos provinciales de Beneficencia.

Hombres	87
Mujeres	78
Niños	187
Niñas	108
Refugiadas	6
Párvulos	45

Total 511

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del dia 28 de Octubre de 1879.

Barómetro	754,36
Termómetro	21,2
Viento	N. O.—Brisa.
Atmósfera	Nubes.
Mar	Tranquilo.
Temperatura máxima del aire á la sombra	25,4
Id. mínima durante la noche	10,0
Irradiacion nocturna	» »
Evaporacion en milímetros	1,79

SECCION DE ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy á las siete y media. El drama en tres actos titulado, *En el Pilar y en la Cruz* y la comedia valenciana en un acto, *No es la sort pa qui la busca*.

Entrada general 3 reales.

Establecimiento tipográfico de Reus.

ANUNCIOS.

El Romancero de la Santa Faz

ó sea historia en verso

de la milagrosa Efigie que se venera en el Monasterio de Santa Verónica, situado en la huerta de Alicante,

con notas y aclaraciones al texto y antiguos é importantes documentos históricos.

Un tomo en octavo prolongado de mas de 200 páginas, con cubiertas de color.

Se halla de venta en la portería del mencionado Monasterio, y en la encuadernación de D. Vicente Lledó, calle Mayor número 2, al precio de 2 PESETAS.

A los propietarios.

En el acreditado establecimiento de José Llobregat, Calatrava 14, se acaban de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona, con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas que las ha obtenido de la fábrica.

En el mismo se encontrarán pavimentos mármol blanco y negro, y los nuevos mosaicos extranjeros Tochon y Lanzun, y adornos para fachadas y a rínes.

Para la colocación de pavimentos, proporciona pavimentadores inteligentes, á precios económicos. Calatrava, núm. 14.

DECANATO DE PROCURADORES

DE

ALICANTE.

A los Ayuntamientos.

Por R. O. de 26 de Julio de 1878, expedida por el Ministerio de la Gobernación y dirigida á los gobernadores de provincia, se dispuso que en lo sucesivo se diera por las dependencias del referido ministerio, el mas exacto cumplimiento á la R. O. de 23 de Abril del año anterior, dictada en un expediente instruido por el de Hacienda á instancia del Colegio de agentes de Madrid; mandando en su consecuencia que no se tolerase por ningun centro directivo el ejercicio de la profesion de Agente, á todo el que no justificase serlo en forma legal, y ordenando á su vez á los gobernadores, que previnieran á los Municipios, cuyos apoderamientos hubieran recaído en individuos que carecieran de las condiciones necesarias, procediesen á su inmediata revocación y se hicieran representar por personas pertenecientes al Colegio de Agentes de negocios.

La junta del Colegio de procuradores, á fin de que no se entendieran restringidas las facultades propias de la profesion de tan respetable clase, á que es inherente el cargo de Agentes, elevó una respetuosa y razonada exposición al expresado ministerio, con el objeto de desvanecer dudas, y el resultado fué pronto y satisfactorio, pues por R. O. circular de 3 de Setiembre siguiente, publicada en la Gaceta del día 6, se dignó S. M. resolver que la R. O. de 26 de Julio anterior no se considerase aplicable á los procuradores judiciales, los cuales podrán continuar haciendo uso de los poderes de los Ayuntamientos.

Hoy que, degraiciadamente, lamentan los pueblos abusos cometidos y descubiertos en la Administracion Económica de esta provincia, cree el que suscribe oportuno recordar á sus representantes aquellas disposiciones, encareciéndoles la necesidad de que, para poner á salvo los intereses cuya administracion les está confiada, deben valerse para la gestion de sus asuntos, de agentes de negocios que justifiquen serlo en forma legal, ó de Procuradores judiciales, á que es inherente aquel cargo, y que tienen prestadas sus correspondientes fianzas.

Tanto como Procurador judicial, como en el concepto de Agente, segun se ha espresado lo que suscribe, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios y despacho, San Agustín, 9, con la seguridad de corresponder dignamente y con puntualidad y buen celo á la confianza con que le honren sus comitentes.

Juan Alted.

A los señores propietarios.

TRABAJO ECONÓMICO.

Se estucan toda clase de habitaciones, advirtiéndose que se pueden lavar no perdiendo el brillo ni mucho ménos la solidez, produciendo buenos resultados en los dormitorios que son los que particularmente se ensucian, tambien se estucan columnatos y moldurage, imitando estos á la marmoración. El precio es de diez reales en adelante, métró superficial.

Domicilio del artista, Bazan, 2, ANTONIO CAMPOS.

Nota.—Se suplica el aviso al mismo antes del revoke de las habitaciones para su preparacion.

AGENCIA DE NEGOCIOS

Á CARGO DE

Don Wenceslao Alted y Jornet

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES.

SE ADMITEN

To clase de asuntos judiciales.
Representación de Ayuntamientos.
Gestion de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables correspondientes en Madrid y principales poblaciones de España.

Administración de bienes y rentas.
E nargos y comisiones, y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestion.

Despacho, Argensola, 9, Alicante.

Jarabe de quina ferruginoso

TOR EL FARMACÉUTICO

D. J. CÁRLOS BELLIDO,

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, ALICANTE,

Este Jarabe, compuesto de dos elementos á cual mejores, como son, la quina, que es el medicamento tónico por excelencia y el hierro, que es un elemento importante de nuestra sangre, se emplea con feliz éxito en la clorosis, algunas enfermedades del estómago, pérdida de apetito, digestiones difíciles, desarreglos del ménstruo; reemplaza con ventaja á los vinos de quina y las preparaciones ferruginosas.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

MAGNESIA DOBLE EFERVESCENTE

PREPARADA Y PERFECCIONADA

por el farmacéutico

DON LUIS MAS Y FONT,

Calle Mayor, número 4, (frente al paseo de Mendez Nuñez.)

ALICANTE.

Es generalmente usada la Magnesia doble efervescente como uno de los remedios mas apropiados contra la indigestion, los vómitos, la debilidad de nervios, los vahidos, cólicos, flatos, nauseas, inapetencias, dolor de cabeza, pesadez de estómago, estreñimiento habitual, etc., etc., y muy recomendada como purgante benigno, fresco y agradable.

Todos los elogios que de este apreciable medicamento podrian hacerse, quedan justificados por los resultados que han obtenido cuantas personas han recurrido á él para el alivio de los citados padecimientos, y por el modo como se vá generalizando é introduciéndose entre las familias cuidadosas de su salud.

Coronas Fúnebres.

En el acreditado establecimiento de D. José M. Parreño, Mayor, 26, se han recibido de las mejores fábricas de Francia y Alemania, coronas fúnebres del mas severo y delicado gusto, á precios muy arreglados.

OFICINA DE FARMACIA

DEL LICENCIADO

DON JOSE SOLER,

plaza de San Cristóbal, en ALICANTE.

Jarabe de Codema.

Las propiedades calmantes de este jarabe, han sido reconocidas por los médicos más célebres, y con justicia despues de numerosas observaciones se le ha elevado al rango de uno de los primeros agentes de la terapéutica. Combate con el más eficaz éxito los catarros, la grippe, la coqueluche, la bronquitis, la fatiga pulmonar, toda clase de tos y afección al pecho, calma poderosamente los dolores producidos por las enfermedades orgánicas, el cáncer por ejemplo. Las afecciones dolorosas del estómago y de los intestinos, las agitaciones nerviosas, las gastralgias aun las más rebeldes á otros tratamientos.

USOS Y DOSIS.

Se administra este jarabe á la dosis de dos ó tres cucharadas por dia, una hora ó dos antes de acostarse.—La dosis para los niños es de dos ó tres cucharadas de café por dia.—Este jarabe se puede destear para tomarle en una poca de agua tibia.

FARMACIA

de D. Juan Rodriguez, Hernandez

calle Mayor, número 22, ALICANTE.

Aceite de higado de bacalao emulsionado por la pancreatina

Este nuevo y heróico remedio, grato al paladar por su delicado sabor y olor se presenta bajo la forma de la más rica manteca de Holanda proporcionando al enfermo el placer de poderla tomar con tostadas en el té, café, chocolate, leche, etc., constituyendo un agradable desayuno para todas las personas que por su estado delicado y por indicación facultativa tenían que hacer uso del aceite de higado de bacalao, cuyo repugnante olor y sabor es conocido de todos.

Los múltiples ensayos hechos por las principales notabilidades médicas de Francia y otros países han demostrado que en nada disminuyen ni se alteran las virtudes terapéuticas del aceite de higado de bacalao usado hasta el dia, teniendo la inmensa ventaja de hacerle agradable al paladar para que puedan usarle hasta las personas mas delicadas y los niños.

Tambien se encuentran en esta oficina las píldoras al aceite de higado de bacalao á la pancreatina y los polvos de la misma base, y los aceites de higado de bacalao completamente puro é incoloro de Hog id. id. de Pierre Moller el desinfectado y ferruginoso de Chevrier el moreno claro de Jeon.—44.



Baratura sin igual.



PRECIOS DESCONOCIDOS HASTA EL DIA.

En el gabinete de operaciones de DON JUAN PEREA, dentista de la Real casa, acaba de recibir un abundante surtido de géneros de su profesion de diferentes fábricas del extranjero para con ellos poder surtir á su numerosa clientela, tanto en esta capital como en su provincia, á precios sumamente bajos y por cuantos sistemas modernos hasta el dia se conocen. Pone dientes sueltos desde 20 rs. uno en adelante, y dentaduras completas desde 500 id., dicho profesor hace toda clase de operaciones por difíciles que sean y aunque éstas estén desahuciadas de los mejores profesores, sin causar al paciente grandes molestias segun lo tiene acreditado en los 17 años que en esta reside. Las consultas y operaciones para los pobres, de 9 á 10 de la mañana, gratis.

Vive, calle de Labradores, núm. 1, frente á San Nicolás.